



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

POLÍTICA

GOBIERNO

CONGRESO

PROCESO DE PAZ

PARTIDOS POLÍTICOS



# Uribe responde sobre los falsos positivos en su propia serie digital

En 'La otra cara de la moneda' responderá sobre acusaciones que le han hecho en otras series.

FOTO POR: ARCHIVO PARTICULAR - AFP

RELACIONADOS: ÁLVARO URIBE VÉLEZ | FALSOS POSITIVOS | SERIES DE INTERNET | ÁLVARO URIBE NOTICIAS ET



TENDENCIAS EL TIEMPO  
29 de junio 2021, 12:00 A. M.



Seguir Partidos Políticos



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

Este domingo 27 de junio se estrenó en el canal de YouTube de **Álvaro Uribe Vélez** el primer capítulo de la miniserie documental del expresidente, llamada 'La otra cara de la moneda'.

Con este producto audiovisual digital el exsenador busca dirigirse hacia los jóvenes del país "que quieren conocer la verdad" para así relatarles su versión de los hechos, responder sobre las acusaciones que se le han hecho en otras series digitales - como 'Matarife'- y defender su gobierno (2002 y 2010) de varios temas álgidos.



(Lea también: [Uribe dice que La Habana 'volvió llamaradas el narcoterrorismo'](#)).

---

---

## Temas relacionados

BOGOTÁ 10:30 P. M.

**¡Pilas! Estos son los cortes de agua en Bogotá para este martes**



NOTICIAS ET 07:38 P. M.

**Nuevas ofertas de empleo con multinacionales en varias ciudades**



---

De acuerdo con el equipo de prensa de **Uribe**, esta miniserie contará con 6 capítulos en los que se recopilarán varias de las intervenciones que ha hecho el expresidente en Universidades colombianas durante este año.

El primer capítulo de la serie, titulado '**Los Falsos Positivos**', tiene una duración de 3 minutos y medio. En este se recopila una videoconferencia que dio Uribe a los estudiantes de la Universidad Santiago de Cali el 2 de marzo de 2021 y en la cual se defendió sobre este tema.

(Le puede interesar: [Presidentes colombianos que han sido blanco de ataques criminales](#)).

"*Hubo falsos positivos y ha habido falsas acusaciones*", comienza diciendo el exmandatario de Colombia en este capítulo que también publicó en su cuenta oficial de Instagram, red social en la que tiene casi 1 millón de seguidores.

“

**Hubo falsos positivos y ha habido falsas acusaciones**



”

De acuerdo con un comunicado publicado por la JEP el 18 de febrero de este año, "*por lo menos 6.402 personas fueron muertas ilegítimamente para ser presentadas como bajas en combate en todo el territorio nacional entre 2002 y 2008*".

Sobre esto, Uribe aseguró en su nueva **miniserie** que jamás le ocultó la verdad al país sobre las "anomalías" que ocurrían en las Fuerzas Armadas.



*"Desde 1980 se conocen falsos positivos. Lo que hizo mi gobierno fue que cuando comenzamos a tener éxito con la seguridad democrática algunas ONG dijeron que las Fuerzas Armadas no daban de baja a terroristas sino a campesinos. La decisión que tomamos fue que cualquier persona que fuera dada de baja, las Fuerzas Armadas no pueden mover ese cadáver, tienen que esperar al CTI de la Fiscalía. Eso se cumplió", aseguró.*

(Le recomendamos leer: [22 de julio, nueva fecha para audiencia de preclusión del caso Uribe](#)).





**alvarouribevez**

From IGTV · 904K followers

[View Channel](#)

0:00 / 3:29

[Watch on Instagram](#)

**4,653 likes**

**alvarouribevez** Capítulo 1: La Verdad de los Falsos Positivos

[#LaOtraCaraDeLaMoneda](#)

[view all 479 comments](#)

Add a comment...

(Si nos lee desde la app de EL TIEMPO vea [aquí](#) el primer capítulo de la serie).

Por otro lado, indicó que denunció y desvinculó a los militares responsables de casos de falsos positivos, después de que el entonces Ministro de Defensa y varios altos mandos le informaron que "cerca de 27 altos militares" eran posibles responsables de estos delitos.



"Uno de ellos incurrió en acciones criminales y los otros posiblemente culpables de falsos positivos, con dolor en el alma los desvinculé", indicó.

También contó que "después llegué a la oficina de Naciones Unidas en Bogotá y me pusieron frente a frente con un capitán del ejército que era testigo protegido y él me dijo que en la brigada de Ocaña, para proteger el narcotráfico, asesinaban campesinos inocentes y decían que eran narcotraficantes. inmediatamente le anuncié eso al país y esas personas están en la cárcel".

Por otro lado, cuando se le cuestionó si era verdad que él "pedía resultados a cualquier precio", el expresidente dijo que lo primero en su Gobierno era la "desmovilización".

(Además: [Madres de 'falsos positivos' piden reunión con Juan Manuel Santos](#)).

"Se me ha dicho que lo que yo ordenaba era bajas, nosotros desmovilizamos 53 mil personas, 35 mil paramilitares y 18 mil guerrilleros. Después las capturas, hubo 39 mil. Por último las bajas, hubo 13 mil 900. Si hubiera habido 6,400 falsos positivos, yo me pregunto ¿cómo este país mejoró?", puntualizó, indicando que en Colombia **bajaron los asesinatos** de 28 mil asesinatos a 15 mil y los secuestros de 2800 a 120.

“

**Las recompensas económicas nunca han sido para los militares**

f t

”

Finalmente, cuando se le preguntó si ofrecía recompensas a militares por resultados para fortalecer la seguridad del país, indicó que "yo exigía seguridad, pero con transparencias". Aunque aceptó que era "exigente", dijo que para él iba primero "la transparencia" y que las "recompensas económicas nunca han sido para los militares sino para civiles que dieran informaciones válidas".

Ante estas declaraciones, que ya habían sido entregadas previamente por el exmandatario, José Miguel Vivanco, director de la oficina Human Rights Watch, cuestionó las respuestas de Uribe.

(Artículo relacionado: ['El peligro socialista hay que confrontarlo con realidades': Uribe](#)).



 **José Miguel Vivanco**  @JMVivancoHRW · Feb 20, 2021 

Uribe distorsiona la historia de los falsos positivos.

Hilo:

 **José Miguel Vivanco**  @JMVivancoHRW

1) Uribe dice que "nunca se ofrecieron recompensas a integrantes de Fuerzas Armadas, mucho menos por bajas en combate".

Falso. Hubo directivas que otorgaban recompensas y hay evidencias claras de estos pagos. Vean estos testimonios y fragmentos de libros militares de la época:

1:00 PM · Feb 20, 2021 

 4.8K  132  Copy link to Tweet

"Uribe dice que en su gobierno se estableció que los levantamientos de cadáveres debían ser realizados por CTI. Engañoso. Esa norma se dictó en 2006 cuando ya habían ocurrido al menos cerca de 500 falsos positivos en su gobierno (según Fiscalía). Muchas veces se incumplió", aseguró en su cuenta de Twitter el pasado 20 de febrero.

También dijo que sí "hubo directivas que otorgaban recompensas a militares por bajas" y que, "además de dinero, los miembros del Ejército que reportaban bajas recibían permisos de vacaciones, ascensos, comisiones en el extranjero, premios y felicitaciones".

Entre otras cosas, indicó que **Uribe** "olvida decir que más de 1700 miembros del Ejército (desde soldados hasta coroneles) han sido condenados por falsos positivos".

